

« LE FESTIVAL EN SAISON »

The Banshies en résidence

du 16 au 22 juin 2025

La Chaise-Dieu
FESTIVAL DE MUSIQUE

Communiqué de presse
15 mai 2025

Après une résidence en novembre avec le Trio Parhélie, autour des trios avec piano de Mel Bonis, Lili Boulanger et Maurice Ravel, une résidence en février avec l'Escadron Volant de la Reine dans une redécouverte des funérailles de Christine de Suède, et la venue du Quatuor Varen en mars autour de deux œuvres de Beethoven et Schumann, le Festival en Saison termine son année 2024-2025 avec l'accueil de l'ensemble The Banshies.

Né à Venise en 1670, Antonio Caldara devient rapidement un compositeur de renommée. Il mène une carrière très riche, faite de rencontres et de voyages, voyages qui le conduisent de Venise à Vienne en passant par Rome. Son style musical singulier reflète la rencontre des goûts vénitiens et germaniques, et influence nombre de ses contemporains, jusqu'à devenir une source d'inspiration pour les compositeurs de la première école de Vienne (Mozart, Haydn, Beethoven). Ce programme retrace le voyage de Caldara entre les paysages musicaux de la République sérénissime de Venise et ceux de la capitale de l'empire Germanique, avec les rencontres qui l'ont marqué, de ses maîtres à ses rivaux, tels qu'Antonio Vivaldi, Nicola Porpora, Johann Sebastian Bach évidemment, et bien d'autres encore !

La semaine se clôturera par deux concerts, le premier au Moulin de Nouara à Ambert, et le second à l'auditorium Cziffra de La Chaise-Dieu.

Fusion de quatre fortes personnalités, The Banshies réunit Yaoré, Roxana, Suzanne et Louise dans une formation de sonate en trio.

Le quatuor puise son identité dans la mythologie celtique irlandaise où la Banshie, être féminin surnaturel, est une magicienne messagère d'un autre monde. Ce symbole puissant guide leur musique, où chaque instrument devient passeur, offrant à l'auditeur un voyage vers leur univers sonore et leur imaginaire.

The Banshies combinent ainsi des œuvres du grand répertoire baroque avec des pièces méconnues, des transcriptions, des musiques traditionnelles, créant ainsi un répertoire diversifié et surprenant.

Sélectionnées pour la promotion 2024 du programme S-EEEMERGING+, elles intègrent la même année la prestigieuse Fondation Singer-Polignac comme ensemble en résidence. Après s'être produites au Festival de Gerberoy, The Banshies joueront également au festival d'Ambronay, au festival Marin-Marais et au Early Music Centre de Riga.

Cette résidence musicale conjuguera des actions de médiation en direction de différents publics. Sont ainsi prévus :

- **Le jeudi 19 juin** de 16 h à 17 h 30 : l'accueil des élèves de l'internat d'excellence du collège de La Chaise-Dieu pour une action pédagogique ;
- **Le vendredi 20 juin** à 19 h au Moulin de Nouara à Ambert : un concert de fin de résidence ;
- **Le dimanche 22 juin** à 16 h 30 à l'auditorium Cziffra de La Chaise-Dieu : un concert de fin de résidence.

Programmes des concerts : « 47 degrés Nord » - un programme autour d'Antonio Caldara, de son voyage de Venise à Vienne avec des œuvres d'Antonio Caldara, Antonio Vivaldi, Johann Sebastian Bach, Nicola Porpora...

Le Festival de La Chaise-Dieu est soutenu par l'État-DRAC Auvergne-Rhône-Alpes, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, le Département de la Haute-Loire et la Communauté d'agglomération du Puy-en-Velay.

La Fondation d'Entreprise Omerin et bioMérieux sont ses mécènes « clef de voûte ».

Cette résidence est organisée en partenariat avec le Syndicat mixte du Projet Chaise-Dieu.

Informations & Réservations

Pour le concert à l'auditorium Cziffra de La Chaise-Dieu :

Tarifs : 25€ (plein), 15€ (réduit - 28 ans, bénéficiaires des minima sociaux, casadéens & adhérents de l'Association « Festival de la Chaise-Dieu »)

Réservations par téléphone auprès du Bureau d'Information Touristique de La Chaise-Dieu au 04 71 00 01 16 (du mardi au samedi de 10h30-12h et de 14h30-17h) ou en ligne sur www.chaise-dieu.com

Pour le concert au Moulin de Nouara à Ambert :

au 04 73 82 75 50 ou en ligne sur <https://www.moulin-de-nouara.fr/evenement/>

Contact Presse Régionale

Agnès Souche : agnes.souche@chaise-dieu.com - 04 71 09 48 28